

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

RESUMENINFORMATIVO

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 25 de noviembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

MURALLAS Y COMERCIO

REGRESAN LAS MURALLAS. El Palacio de Bellas Artes fue uno de los monumentos que el Gobierno capitalino cercó previo a la marcha de hoy, por el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. Sin embargo, esto no impidió que los comercios ambulantes se colocaran. El 18 de octubre, la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, anunció que implementarían un plan de reordenamiento del comercio en vía pública, luego del ataque a la activista Diana Sánchez Barrios; sin embargo, no sucedió. Ref 1 y 6C, 24H-1 y 8, Met 9.

OTROS TEMAS

SE COORDINARÁN LOS PILARES CON LAS UTOPÍAS, DICE HIDALGO. El Director General del Subsistema de Educación Comunitaria Pilares, Javier Hidalgo, afirmó que existirá una coordinación directa entre las próximas Utopías que compartirán lugar con varios Pilares. La Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, anunció la creación de 200 centros de cuidado infantil para la Ciudad de México. Hidalgo explicó que 70 van a compartir espacio con distintos Pilares. Asimismo, la Mandataria capitalina dio a conocer la creación de 100 nuevas Utopías. Uni 19M.

CORREN AL ZÓCALO. Ayer se llevó a cabo la Gran Carrera de la Revolución Mexicana a cargo del subsistema de Educación Comunitaria Pilares, el Instituto del Deporte y la Autoridad del Centro Histórico, a cual reunió cerca de siete mil 500 corredores. En un comunicado, Javier Hidalgo, coordinador general de Pilares, resaltó que con este tipo de actividades totalmente gratuitas y con el esfuerzo continuo del a Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, la capital se está convirtiendo en la Ciudad más deportiva del mundo. Her 15.

COYOACÁN Y C5 VAN CONTRA CRIMINALES. I alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, visitó este fin de semana las instalaciones del C5 y destacó que se trabajará en coordinación y se sumarán esfuerzos en materia de prevención delictiva, así como en el impulso de la cultura de la denuncia. El titular del C5, Salvador Guerrero Chiprés, le mostró las instalaciones y explicó la forma en que opera este centro que atiende las emergencias que ocurren en la capital del país. "Es muy importante trabajar en coordinación, trabajar con el gobierno de la CDMX, con nuestra Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, y nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum porque así logramos más para que tú y tu familia puedan vivir mejor y podamos seguir imparables. Recordemos que estamos en tierras mundialistas y vamos a dar lo mejor para que tú vivas mejor y desarrollemos en 2026, una buena copa del mundo, la tercera en Coyoacán", acotó el Alcalde. Raz 16.



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

RETIRAN BLOQUEO VECINOS DE PARRES QUE PROTESTABAN POR OBRAS DEL SACMEX.

Tras alcanzar acuerdos con la Secretaría de Gestión Integral del Agua, pobladores de Parres El Guarda, en la alcaldía Tlalpan, retiraron el bloqueo que instalaron ayer alrededor de las 11:30 horas. Los inconformes bloquearon la carretera federal México-Cuernavaca, a la altura del kilómetro 40, por aproximadamente hora y media, en demanda de diálogo con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y ser escuchados por las autoridades de la alcaldía Tlalpan. Lo anterior, debido a que por más de seis años han sufrido constantes inundaciones a causa de una serie de obras realizadas por el Sistema de Aguas (hoy Secretaría de Agua), que cerraron un cauce natural del agua pluvial, indicaron miembros de la comunidad. **Jor. 32.**

EN ALERTA LA CDMX POR HELADAS POR DEBAJO DE LOS 0°C. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activó la alerta roja por pronóstico de temperaturas bajas y heladas para el amanecer de este lunes 25 de noviembre en cinco demarcaciones y la alerta naranja en 11. Las alcaldías con alerta roja son Cuajimalpa, Milpa Alta, Tláhuac, Tlalpan y Xochimilco; mientras que la alerta naranja aplica en Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza. El pasado 22 de octubre, la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, arrancó la jornada de vacunación Por Tu Bienestar y el de Tu Familia ¡Vacúnate!, en la cual se aplicarán 870 mil dosis de refuerzo para COVID-19. Raz 17.

LICENCIA PERMANENTE, MEJORA REGULATORIA. La licencia permanente para conducir ya es una realidad en la Ciudad de México y especialistas afirman que su implementación tiene ventajas que pueden hacer más eficiente la gestión administrativa y evitar la corrupción. Felipe Gaytán Alcalá, investigador de la Universidad La Salle, menciona que una de las ventajas más importantes, es la simplificación administrativa, pues la licencia solo se expide una vez con cumplir ciertos requisitos, lo que reduce procesos burocráticos. Apenas el pasado 16 de noviembre comenzó la expedición de la Licencia Permanente en la CDMX, con lo que CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno capitalina, cumplió con una de sus promesas de campaña. RI 18 y 19.

DÍAZ-POLANCO LIDERA MORENA "POR CONSENSO". Los 240 consejeros locales de Morena eligieron ayer por consenso a Héctor Díaz-Polanco como el presidente del Comité Ejecutivo Estatal. El expresidente de la Mesa Directiva del Congreso local y uno de los fundadores de ese partido estará en el cargo por un año, con posibilidad de reelección. "Vamos a defender a capa y espada la pluralidad de Morena: dentro del proyecto todo, fuera del proyecto nada; procurando siempre los mismos propósitos para garantizar que continúe el proyecto de transformación en beneficio del pueblo de México, en este caso en particular del pueblo de la Ciudad de México", dijo. Díaz-Polanco formó parte del equipo de campaña de la hoy Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. Exc. 22, Raz 17, 24H-2.



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

"QUEREMOS UN BACHETÓN COMO EL DE LA CDMX", EXIGEN HABITANTES DE NEZA. Para habitantes de Nezahualcóyotl, los baches en las calles no son solo un problema de movilidad: son un reflejo del rezago en infraestructura que han enfrentado durante años. La situación ha llegado al punto en que muchos de ellos han comenzado a voltear la mirada hacia la Ciudad de México, donde el programa "Bachetón" implementado por CLARA BRUGADA promete calles libres de baches en todas las alcaldías. A primera vista, el programa emergente del Estado de México, "Bachetón 2024", podría parecer una respuesta adecuada. Con la promesa de rehabilitar avenidas principales, caminos intermunicipales y calles secundarias con alto flujo vehicular, este esfuerzo se presenta como una solución ambiciosa. No obstante, la experiencia diaria de los habitantes de municipios como Nezahualcóyotl revela una realidad distinta: las calles que no cumplen con criterios de "alto tránsito" siguen esperando atención. Cro 14.

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

HISTORIAS DE NEGOCEOS, por Mario Maldonado. Alejandra Rojo, Alcaldesa en Cuauhtémoc, sin muchos lazos que la aten a la oposición, ha intentado colocarse en el gusto de la actual **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, lo que no ha rendido frutos debido a que en el equipo de la **Mandataria capitalina** no compartes la simpatía por lo que denominan un "gobierno de redes", el mismo estilo que en sum omento enarbolaba su antecesora, Sandra Cuevas. En la 4T hay opiniones divididas. Los más radicales no piensan siquiera en tender puentes con la Alcaldesa, mientras que algunos más moderados le empiezan a abrir espacios bajo la premisa de que sería bueno construir alianza con alternativas que representen una "red de protección. **Uni 9.**

EL CABALLITO. Dicen que el Alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, visitó este fin de semana las instalaciones del C5 y destacó que se trabajará en coordinación y se sumarán esfuerzos en materia de prevención delictiva, así como en el impulso de la cultura del a denuncia con el C5 que preside Salvador Guerrero. Don Giovani aseveró, una vez más, que lo importantes es la coordinación con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y la Presidenta Sheinbaum. Cero distingos partidistas. **Uni19.**



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

BITÁCORA DEL DIRECTOR, por Pascal Beltrán. A fines de la década de los 90, al incrementarse la delincuencia en la Ciudad de México, muchos capitalinos emigraron a los estados buscando seguridad. Cuando la violencia alcanzó a lugares como Guanajuato, Michoacán, Guerrero y Morelos, el éxodo se revirtió, pues se consideraba que la capital, con su gran fuerza policiaca, mando único y una red de videovigilancia sin par en el país, ofrecía mayores garantías de no ser víctima de un delito. Incluso, durante el pasado sexenio, la autoridad capitalina presumió logros sin precedentes, por el descenso constante de los indicadores en materia de inseguridad. De hecho, ésa es una de las fortalezas en el currículum de Omar García Harfuch, quien estuvo cuatro años al frente de la policía de la Ciudad de México antes de hacerse cargo de la Secretaría de Seguridad federal. De acuerdo con datos oficiales, durante los 48 días que transcurrieron entre el 5 de octubre, día de la toma de posesión de la Jefa de Gobierno capitalina, CLARA BRUGADA, y el 22 de noviembre, fueron asesinadas 127 personas. Eso representa un aumento de 14.4% respecto del mismo lapso del año anterior. Exc. 2.

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Entre reclamos por presuntos malos manejos financieros durante la administración de Sebastián El Sebas Ramírez al frente de Morena, ese partido designó ayer como su nuevo dirigente en la capital a Héctor Díaz-Polanco, cercano a Martí Batres. No conforme con apropiarse de la presidencia local guinda, el director del ISSSTE operó también para quedarse con la secretaría general, la de Organización y la de Finanzas, que son las que controlan la operación política y financiera del partido. El gran ganador fue Batres, quien se quedó con la presidencia a través de Díaz-Polanco, cuya salud no es la óptima, sobre todo después de que en la pandemia tuvo un par de episodios muy difíciles. Fanático de las dictaduras de Cuba y Venezuela, entre otros gobiernos, el político de origen dominicano le es fiel a Martí, aunque fuera de sus rollos ideológicos no se le conoce trabajo de partido. Quizá por ello algunos se preguntaron por qué CLARITA BRUGADA, cuya formación ideológica es afín a la Línea de Masas, no propuso a alguien suyo o al menos más de territorio. La respuesta es que la Jefa de Gobierno está controlada por Batres. Exc. 23.

RED COMPARTIDA. El reciente secuestro de una ex integrante de un reality show enn la carretera México-Cuernavaca refleja la preocupante falta de seguridad en este tramo, una situación que residentes del a CDMX y Morelos han denunciado reiteradamente. Este panorama resulta alarmante ante el próximo puente vacacional de fin de año, especialmente en un contexto donde se busca reactivar Guerrero tras los estragos de los huracanes. Cuentan que ni Margarita González Saravia, ni **CLARA BRUGADA** han tomado medidas concretas a pesar de las constantes solicitudes de apoyo por parte de vecinos de Tlalpan y Huitzilac, quienes han elevado su voz desde administraciones pasadas. **Pre 2.**

LENGUA LARGA. La que anda muy opaca es la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA.** La mujer no solo tuvo una campaña bastante gris sino que empezó su gobierno de la manera más opaca que hay. A diferencia de la señora Presidenta, Claudia Sheinbaum, **BRUGADA** no ha resaltado en sus primeros 50 y tantos días de trabajo. La mujer es tan opaca como la conciencia de Ricardo Monreal. Y no solo eso, a muchos les preocupa la salud de **BRUGADA** y es que en radio pasillo se dice que la mujer está cada vez peor de salud y no solo atañe a un problema físico, sino que ya también se está viendo mermada su salud emocional. **Bas. 8**



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

ARTÍCULOS

GOBERNABILIDAD Y GOBERNANZA EN LA CIUDAD DE MÉXICO, por Fadiala Akabani. De acuerdo con el Sistema de Información Legislativa de la Secretaría de Gobernación, el Estado mexicano entiende por gobernabilidad a la relación manifiesta de un estado de equilibrio entre el ejercicio del poder político y la consonancia de éste con respecto a la solución de las demandas sociales; la atención eficaz, estable, legítima y legal del uso del poder político en favor del bienestar colectivo. Asimismo, se considera como crisis de gobernabilidad al conjunto de circunstancias que conducen a que los gobernantes sean incapaces de realizar el ejercicio de sus atribuciones de manera legítima ante la percepción de sus gobernados, que, por lo tanto, ejercerán presión para visibilizar la crisis y abrir un espacio de interlocución política o escalar la situación a un nivel que implique la confrontación física con los cuerpos de seguridad pública. Así es que en apego a nuestras responsabilidades y competencias, desde la Secretaría de Gobierno estaremos acompañando los esfuerzos de la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, para tener interlocución con todos los actores para elevar la gobernanza a nivel local; es decir, incrementar el respeto a los derechos humanos como base para la toma de decisiones legales y legítimas en favor del desarrollo, pues gobernar es conciliar intereses convergentes y contrapuestos en beneficio de las mayorías. Exc. 21.

25 DEL 25N Y PERSISTE LA VIOLENCIA, por Salvador Guerrero. Temor de profundizar una familia precarizada por las agresiones del cónyuge o ex pareja —en el 80 por ciento de los casos el principal agresor— y silencio ante la percibida complicidad social protectora del machismo han sido factores para extender la impunidad ante la violencia familiar y de género. El 25 de noviembre de 1999, la Asamblea General de las Naciones Unidas declaró esta fecha como el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Desde entonces, se ha convertido en un espacio de reflexión y acción global; el avance significativo es aún incipiente si tomamos los datos de organismos como Ola Violeta AC, liderado por María Elena Esparza Guevara, quien estima en 80 por cierto el subregistro de violencia contra ellas, especialmente la psicológica, aunque no se excluye de la sexual y física. A 25 años de la oficialización de una fecha de militancia contra la violencia machista, persisten retos y responsabilidades colectivas. México, y particularmente la Ciudad de México, son punto de partida de políticas públicas impulsadas por dos figuras centrales: la Presidenta Claudia Sheinbaum y la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. Cro 2.**

25N: ENERGÍA COMBATIVA, por Salvador Guerrero. Aunque el motivo de la conmemoración es profundamente doloroso, visibilizar las múltiples violencias contras las mujeres en las calles, hay generalmente un vibrante mosaico de colores y entusiasmo convergente con la demanda al derecho de vivir libres de violencia. Este 25 de noviembre, miles de mujeres tomarán las calles para conmemorar el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la mujer. En la CDMX, hay voluntad social y política para atender las diferencias estructurales, detonadoras de violencia en los espacios públicos y privados. CLARA BRUGADA como Jefa de Gobierno, profundiza los avances con esquemas para el empoderamiento de las mujeres: comienza el Sistema Público de Cuidados. Bas. 11.



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

DEMANDA CIUDADANA

CARTA ABIERTA, dirigida a la Sra. Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum y a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, de parte del suscrito Samuel Roberto Sánchez Lazard. **Mil. 13.**

- 0 -